



SEKOLAH TINGGI TEOLOGI AMANAT AGUNG

KAJIAN TERHADAP PENERAPAN PANDANGAN DANN SPADER TENTANG STRATEGI
YESUS UNTUK MENUMBUHKAN GEREJA YANG SEHAT: Studi di GMI Wesley
Palembang, GMI Betlehem Palembang, GMI Wesley Pluit - Jakarta

TESIS

Diajukan kepada
Sekolah Tinggi Teologi Amanat Agung
Untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan
Guna Memperoleh Gelar Magister Teologi

Oleh
Oinike Laia
2211512050

0039382

Jakarta
2018

SEKOLAH TINGGI TEOLOGI AMANAT AGUNG

JAKARTA

Ketua Sekolah Tinggi Teologi Amanat Agung menyatakan bahwa tesis yang berjudul KAJIAN TERHADAP PENERAPAN PANDANGAN DANN SPADER TENTANG STRATEGI YESUS UNTUK MENUMBUHKAN GEREJA YANG SEHAT: Studi di GMI Wesley Palembang, GMI Betlehem Palembang, GMI Wesley Pluit – Jakarta dinyatakan lulus setelah diuji oleh Tim Dosen Penguji pada tanggal 21 Agustus 2018.

Dosen Penguji

Tanda Tangan

1. Ir. Armand Barus, Ph.D.



2. Andreas Himawan, D.Th.



3. Yohanes Adrie Hartopo, Ph.D.



Jakarta, 21 Agustus 2018



Casthelia Kartika
Casthelia Kartika, D.Th
Ketua

PERNYATAAN BEBAS PLAGIARISME

Saya yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan dengan sebenarnya bahwa tesis yang berjudul KAJIAN TERHADAP PENERAPAN PANDANGAN DANN SPADER TENTANG STRATEGI YESUS UNTUK MENUMBUHKAN GEREJA YANG SEHAT: Studi di GMI Wesley Palembang, GMI Betlehem Palembang, GMI Wesley Pluit - Jakarta, sepenuhnya adalah hasil karya tulis saya sendiri dan bebas dari plagiarisme.

Jika dikemudian hari terbukti bahwa saya telah melakukan tindakan plagiarisme dalam penulisan tesis ini, saya akan bertanggung jawab dan siap menerima sanksi apapun yang dijatuhkan Sekolah Tinggi Teologi Amanat Agung.

Jakarta, 21 Agustus 2018



Oinike Laia
Nim: 2211512050

ABSTRAK

SEKOLAH TINGGI TEOLOGI AMANAT AGUNG

JAKARTA

- (A) Oinike Laia (2211512050)
- (B) KAJIAN TERHADAP PENERAPAN PANDANGAN DANN SPADER TENTANG STRATEGI YESUS UNTUK MENUMBUHKAN GEREJA YANG SEHAT: Studi di GMI Wesley Palembang, GMI Betlehem Palembang dan GMI Wesley Pluit - Jakarta
- (C) viii + 251 hlm + Verbatim; 2018
- (D) Konsentrasi Teologi Pastoral
- (E) Tesis ini merupakan pengkajian terhadap pandangan Dann Spader tentang *Strategi Yesus* untuk menumbuhkan gereja yang sehat. Pengkajian dilakukan dalam terang konsep eklesiologi Methodist. Spader menjelaskan bahwa Yesus mempunyai strategi yang menentukan bagi pertumbuhan gereja yang sehat, yakni melalui cara Yesus melatih dan memperlengkapi murid-murid-Nya. Hasil pengkajian menunjukkan bahwa *Strategi Yesus* dapat diterapkan dalam Gereja Methodist, khususnya dalam pelayanan pemuridan melalui kelompok kecil atau *Class Meeting*. Namun dalam tesis terdapat temuan yang menunjukkan hambatan dalam penerapan konsep Spader terhadap sistem penempatan hamba Tuhan di Gereja Methodist Indonesia yang berpindah-pindah. Oleh sebab itu dalam tesis ini akan menyajikan aplikasi yang dapat diterapkan dalam pelayanan gereja, khususnya di Gereja Methodist Indonesia.
- (F) Bibliografi 87 (1982-2017)
- (G) Ir. Armand Barus, Ph.D.

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
DAFTAR ISI	ii
UNGKAPAN SYUKUR DAN UCAPAN TERIMA KASIH	vi
BAB SATU: PENDAHULUAN	
Latar Belakang Permasalahan	1
Pokok Permasalahan	6
Tujuan Penulisan	7
Pembatasan Penulisan	8
Metodologi Penulisan	8
Sistematika Penulisan	10
BAB DUA: PANDANGAN DANN SPADER UNTUK MENUMBUHKAN GEREJA YANG SEHAT DENGAN STRATEGI YESUS	
Latar Belakang Hidup dan Pelayanan Dann Spader	12
Pandangan yang Memengaruhi Konsep Dann Spader	16
Pandangan yang Mengkritik Konsep Dann Spader	17
Hasil Replikasi Mark Senter terhadap Pandangan Dann Spader	20
Tanggapan Dann Spader terhadap Kritik Mark H. Senter	21
Pandangan Lain yang Memperkaya Konsep Dann Spader tentang Strategi Yesus	25
Pandangan Dann Spader tentang Strategi Yesus dan Konsep Gereja yang Sehat	29
Dasar Keyakinan Dann Spader terhadap Strategi Yesus	29
Konsep Gereja yang Sehat dan Strategi Menumbuhkan Gereja yang Sehat Menurut Dann Spader	32

Tahapan Melipatgandakan Murid dalam Strategi Yesus	36
Fase 1: Periode Persiapan	36
Fase 2: Fondasi Pelayanan	48
Fase 3: Pelatihan Pelayanan	51
Fase 4: Pelipatgandaan Menjangkau Keluar	52
Fase 5: Memperluas Kegerakan (Melipatgandakan Pemimpin)	54
Prinsip dan Prioritas Strategi Yesus untuk Menumbuhkan Gereja yang Sehat	57
Prinsip	58
Prioritas	67
Ringkasan	80
BAB TIGA: METODOLOGI DAN SUBJEK PENELITIAN	
Metodologi Penelitian dan Teknik Pengumpulan Data	81
Penentuan Subjek dan Partisipan Penelitian	83
Instrumen Penelitian	86
Tahapan Penelitian	91
Teknik Pengumpulan Data	94
Profil Gereja Methodist	97
Lahirnya Gerakan Methodist	97
Gereja Methodist sampai ke Indonesia	100
Konsep Eklesiologi Methodisme	102
Definisi Gereja	103
Sifat Gereja	104

Penahbisan Jabatan Pelayanan Gereja	106
Lima Ciri khas Eklesiologi Gereja Methodist	107
Konsep Gereja yang Sehat menurut John Wesley	110
Profil Subjek Penelitian	112
GMI Wesley Palembang	113
GMI Betlehem Palembang	120
GMI Wesley Pluit Jakarta	127
Ringkasan	138
BAB EMPAT: PEMBAHASAN HASIL PENELITIAN DAN ANALISA KONSEP GEREJA YANG SEHAT MENURUT DANN SPADER	
Karakteristik Partisipan	139
GMI Wesley Palembang	140
GMI Betlehem Palembang	140
GMI Wesley Pluit - Jakarta	141
Hasil Analisis Penelitian dan Pembahasan	142
GMI Wesley Palembang	145
Pembahasan Mendalam dan Rangkuman	165
GMI Betlehem Palembang	170
Pembahasan Mendalam dan Rangkuman	188
GMI Wesley Pluit - Jakarta	190
Pembahasan Mendalam dan Rangkuman	213
Pengkajian Konsep gereja yang Sehat sesuai Strategi Yesus dalam Terang Eklesiologi Gereja Methodist	216

Aplikasi Strategi Yesus terhadap Pelayanan Gereja Methodist Indonesia	220
Ringkasan	228
BAB LIMA: PENUTUP	
Kesimpulan	230
Penelitian Lebih Lanjut	233
DAFTAR PUSTAKA	235
LAMPIRAN	242

UNGKAPAN SYUKUR DAN UCAPAN TERIMA KASIH

Puji syukur kepada Tuhan Yesus Kristus, karena hanya oleh anugerah-Nya tesis ini dapat diselesaikan. Rasa syukur yang tiada henti mewarnai hati dan pikiran penulis, karena selama menyelesaikan karya ini penulis diberikan kesehatan dan kekuatan, pikiran, hati dan tenaga oleh Tuhan.

Karya ini juga diselesaikan dengan sumbangsih besar dari banyak pihak, yang telah memberikan ide atau pikiran yang berharga untuk penyelesaian tesis ini. Dari lubuk hati terdalam penulis mengucapkan terima kasih kepada bapak Ir. Armand Barus, Ph.D, sebagai dosen pembimbing dan penguji, yang penuh kesabaran telah membantu penulis untuk menghasilkan karya ini. Segala ilmu, pemikiran kritis yang diberikan telah mendorong penulis untuk terus berupaya melakukan penelitian dan pengkajian secara mendalam sampai menghasilkan tesis ini.

Ucapan terima kasih juga disampaikan untuk kedua dosen penguji, bapak Andreas Himawan, D.Th dan bapak Yohanes Adrie Hartopo, Ph.D yang telah membagikan ilmu dan memberikan pertanyaan-pertanyaan kritis yang menuntut penulis untuk terus belajar agar menghasilkan karya tulis yang lebih baik. Juga kepada seluruh dosen Sekolah Tinggi Teologi Amanat Agung yang telah membagikan ilmu baik melalui kegiatan belajar-mengajar di kelas maupun pembelajaran di luar kelas yang telah memberi pelajaran dan pengalaman yang sangat berharga bagi penulis. Tak terkecuali penulis juga mengucapkan terima kasih kepada seluruh staf dan karyawan, teman-teman seangkatan program studi

Magister Teologi dan mahasiswa STT Amanat Agung yang telah memberi kesan mendalam terhadap penulis.

Penulis juga menyampaikan ucapan terima kasih pimpinan jemaat, majelis dan jemaat, khususnya kepada semua oknum yang telah memberikan informasi yang sangat dibutuhkan selama melakukan penelitian dari tiga gereja yang menjadi subjek penelitian; GMI Wesley Palembang, GMI Betlehem Palembang dan GMI Wesley Pluit, Jakarta.

Selanjutnya penulis juga menyampaikan ucapan terima kasih kepada bapak/ibu/sdr-I yang telah memberikan dukungan kepada penulis selama studi di STT Amanat Agung, baik dukungan doa, moril dan material. Penulis mengucapkan terima kasih atas segala dukungan yang diberikan dan sangat berarti bagi penulis sehingga dapat melakukan penelitian dan menyelesaikan penulisan tesis ini.

Sangat disadari dukungan yang terbesar selalu didapatkan dari orang-orang terdekat, teman, kerabat dan orang-orang yang telah memotivasi penulis untuk terus belajar. Terima kasih kepada abah Pandu Wiguna Bone dan ibu Indriani Bone, yang telah menginspirasi penulis untuk menggali talenta yang diberikan Tuhan dengan terus belajar. Ucapan terima kasih yang teristimewa penulis sampaikan untuk seluruh keluarga yang selalu memotivasi penulis agar terus berjuang, kepada abang, adik, kakak ipar dan adik ipar, serta seluruh keponakan yang telah menjadi penyemangat bagi penulis untuk menyelesaikan tesis ini. Ucapan terima kasih yang teristimewa kepada sahabat dekat yang telah meninggalkan dunia ini, dalam beberapa tahun terakhir telah mendukung penulis dengan kasih yang tulus dan memberikan motivasi yang mendorong penulis untuk terus berjuang. Juga kepada

seorang sahabat yang dianugerahkan oleh Tuhan, Arozawato Putra Kusuma Gea, terima kasih telah menjadi sahabat yang sangat istimewa pada masa-masa akhir penulisan tesis ini, dan menjadi teman untuk bertukar pikiran bahkan memberikan semangat yang mendorong penulis menyelesaikan tesis ini.

Terakhir dan teristimewa, penghargaan dan ucapan terima kasih yang tak terbatas saya berikan untuk ibuku tercinta, Sasiba Laia yang berada jauh di pulau Nias. Selama beberapa tahun terakhir beliau terkadang hanya bisa berbaring di rumah dan di rumah sakit, tetapi tidak pernah mengeluh tentang keadaan penulis yang tidak bisa menjaga dan merawatnya. Meski dalam keadaan sakit beliau selalu mendoakan agar Tuhan senantiasa memberkati dan menolong penulis menyelesaikan tesis ini. Dari lubuk hati yang paling dalam, penulis mengucapkan terima kasih dan memohon doa restu agar dapat mencapai harapan dan cita-cita untuk menjadi berkat bagi banyak orang.

Jakarta, Agustus 2018

Oinike Laia